



Information für Vereine | Januar/Februar 2025



Hallo liebe Vereins-Vorstandsmitglieder,

in regelmäßigen Abständen oder bei Bedarf wollen wir Euch mit dem Vereinsinfo wichtige Informationen zur Verfügung stellen, die für Euch und Eure Vereinsarbeit von Interesse und Wichtigkeit sein können.

Die Informationen, die Ihr auf diesem Weg bekommt, sind ausdrücklich zur Veröffentlichung und zur Weitergabe an Eure Vereinsmitglieder bestimmt. Wir wollen es Euch mit dieser Informationsquelle leichter machen, wichtige Neuigkeiten rund ums Thema Fliegen zu erfahren, ohne diese extra aus den unterschiedlichen zur Verfügung stehenden Quellen heraus suchen zu müssen. Damit sollt Ihr in Eurer Vereinsarbeit vom Verband unterstützt werden.

Neue Landeplatzregelung in der spanischen Region Almuñécar

Die Region um Almuñécar (Andalusien) ist ein beliebtes Fluggebiet für viele deutsche Pilotinnen und Piloten. Wer dort oder in der Umgebung fliegen möchte, muss sich bitte vor dem Start über die aktuellen Regeln informieren. Landungen am Strand sind derzeit leider nicht mehr gestattet.

Detaillierte Informationen sowie den Kontakt findet ihr auf der Website des [örtlichen Clubs](#).

Einladung zum Frankfurter Gespräch 2025

Am Samstag, den 1. März 2025, lädt der Arbeitskreis Luftraum Frankfurt (ALF) alle Luftsportlerinnen und Luftsportler im Einzugsgebiet des Flughafens Frankfurt am Main zum Frankfurter Gespräch 2025 ein.

Wann: Samstag, den 01.03.2025, von 10:00 Uhr bis 13:00 Uhr

Wo: Institut für Sportwissenschaften, Goethe Universität, Sportcampus Ginnheim Neuer Hörsaal, Ginnheimer Landstr. 39, 60487 Frankfurt am Main

Wer: Pilotinnen und Piloten, die den Frankfurter Luftraum befliegen und Vertreter der Deutschen Flugsicherung (DFS)

Hier findet ihr die [Einladung](#) und [hier detaillierte Information](#) zu der Veranstaltung.



Information für Vereine | Januar/Februar 2025



Neuer Mitarbeiter im DHV-Team

Wir freuen uns, Florian Heuber bei uns begrüßen zu können!



Er verstärkt ab sofort die Referate Ausbildung sowie Sicherheit und Technik. Zu seinen Aufgaben gehört die breite Palette des Referats Ausbildung - unter anderem Flugschulbetreuung und -beratung sowie die Organisation und Begleitung von Ausbildungs- und Fluglehreranwärterlehrgängen. Außerdem ist er für sicherheitsrelevante Themen mitverantwortlich.

Nach einem Bachelorstudium in Sportökonomie schloss er einen Master in Sportmanagement ab. Währenddessen sammelte er wertvolle Erfahrung bei NOVA

in den Bereichen Sales und Produktentwicklung. Der DHV ist ihm ebenfalls bestens vertraut – bereits 2019 absolvierte er hier sein Praktikumssemester. Seit 2018 ist er Fluglehrer und Prüfer, engagiert sich in der Fluglehrerausbildung und begleitet angehende Lehrer auf ihrem Weg.

Flo fliegt seit seinem 14. Lebensjahr Gleitschirm und liebt die Vielseitigkeit, die der Sport mit sich bringt. Neben privaten Flügen nimmt er auch gerne an Wettbewerben teil.

Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit - willkommen im Team!

Info vom Europaverband EHPU

Der Europaverband (EHPU) vereint 22 Gleitschirm- und Drachenflugverbände Europas.

Die europäische Zusammenarbeit wird immer wichtiger, besonders wegen drohender Luftraumbeschränkungen durch kommerziellen und Drohnen-Flugbetrieb. Die gemeinsame Ereignis-Datenbank (FIDA-Unfalldatenbank) ist von großer Bedeutung, auch weil die europäischen Luftfahrtbehörden eine professionelle Bearbeitung von Luftsport-Unfällen fordern (European Plan for Aviation Safety). Nicht zuletzt ist es für alle Pilotinnen und Piloten wichtig, als Gäste legal überall in



Information für Vereine | Januar/Februar 2025



Europa fliegen zu dürfen. Eine Aufgabe, die das Ausbildungs-Komitee der EHPU bearbeitet. Die EHPU finanziert die Arbeit der CEN Arbeitsgruppe WG 6, die für die kontinuierliche Verbesserung der EN-Testnormen für Gleitschirmausrüstung verantwortlich ist.

Anfang 2025 fand die Jahrestagung der EHPU in Brüssel statt. Der DHV war mit dem Vorsitzenden Bernd Böing und dem Geschäftsführer Björn Klaassen vertreten.

In regelmäßigen Abständen veröffentlicht der General Secretary der EHPU einen Newsletter des Management Committee der EHPU zu den aktuellen europäischen Themen.

[Newsletter](#)
[EHPU-Website](#)

Südafrika? IPPI-Karte und SAHPA-Gastmitgliedschaft obligatorisch.

Der südafrikanische Verband SAHPA weist Gastpiloten aus dem Ausland an die Pflicht zur Mitführung einer IPPI-Karte (Level 4 oder 5) sowie an [die obligatorische Gastmitgliedschaft bei SAHPA](#) hin.

Der DHV erinnert deutsche Pilotinnen und Piloten mit geplantem Fliegerurlaub in Südafrika (oder anderweitig im Ausland) an eine rechtzeitige [Bestellung der IPPI-Karte](#), sofern noch nicht vorhanden.

DHV Online-Seminare für Mitglieder

Moderne Flugtechnik

März 2025
(genauer Termin folgt)

Simon Winkler ist Experte für Gleitschirmflugtechnik im DHV. In den DHV-Lehrvideoclips veranschaulicht er die effektivsten Manöver für sicheres Gleitschirmfliegen. Das Seminar lebt von Inhalten zu moderner Flugtechnik und dem aktuellen Wissensstand rund um's Thema Gleitschirm.

Referent: Simon Winkler (DHV-Ausbildungsvorstand, Acro-Pilot, Verkehrspilot Boeing 777, Fluglehrer)

Moderation: Nina Klemisch

[Hier](#) findet ihr alle aktuellen Informationen zu den DHV-Seminaren.

Schöne Flüge

Redaktion Richard Brandl
DHV-Geschäftsstelle
DHV e.V.